Приветствие Куприянова Александра Алексеевича, Советника Президента ТПП РФ
Уважаемые друзья, дамы и господа!

Разрешите мне выполнить приятную миссию и огласить приветствие Президента Торгово-промышленной палатой Российской Федерации Евгения Максимовича Примакова участникам сегодняшнего первого Форума в области энергоэффективности:

«От имени Торгово-Промышленной Палаты Российской Федерации приветствую участников первого форума «Комплексные решения в области энергоэффективности». ТПП РФ поддерживает основную цель Форума: создать платформу для взаимодействия представителей федеральных и региональных органов власти и предпринимательского сообщества России и Германии, зарубежных стран по разработке и осуществления комплексных проектов в области энергоэффективности. Выражаю надежду, что взаимодействие с немецкими коллегами в области энергосбережения и их опыт будут способствовать реализации программы по модернизации и технологическому развитию экономики России. Желаю участникам Форума плодотворной работы, принятия конструктивных решений, расширения взаимовыгодного сотрудничества. 
Президент Торгово-Промышленной Палатой Российской Федерации, 
Евгений Примаков». 
С удовольствием передаю это приветствие А.Ю. Быкову и от своего имени хотел бы пожелать самой плодотворной работы, чтобы уже в ближайшее время мы смогли совместными усилиями решить задачу энергоэффективности, энергосбережения не только в России, но и вместе с нашими партнерами в Европе и других странах. Спасибо! 
Welcome address by Aleksander Alekseevich Kupriyanov, Advisor to President, Chamber of Commerce and Industry of the Russian Federation (CCI RF)
Dear Friends, Ladies and Gentlemen.
Let me perform a very pleasant mission and read the welcome address of Evgeniy Maksimovich Primakov to the participants of the First International Forum in the Field of Energy Efficiency.

‘On behalf of the Chamber of Commerce and Industry of the Russian Federation I would like to welcome the participants of the First Forum ‘Package Solutions in the Field of Energy Efficiency’. CCI RF supports main objective of the Forum to create a platform for cooperation between the representatives of Federal and Regional authorities and entrepreneur society of Russia, as well as Germany and other foreign countries for developing and fulfilling the complex projects in the field of energy efficiency. I express hope that cooperation with our German colleagues in the field of energy saving and their experience will facilitate the realization of the program on modernizing and technological development of the Russian Federation’s economy. I would like to wish to the participants of the Forum fruitful work in making constructive decisions and extending mutual-beneficial cooperation. 
The President of the Chamber of Commerce and Industry of the Russian Federation, Evgeniy Primakov.’
With a great pleasure I would like to give this word of welcome to Andrey Yurievich Bykov and I would like personally to wish all of you the most fruitful work and I hope that in the nearest future we will be able to meet the challenges in the field of energy efficiency and energy savings by joint efforts, not only in Russia but together with our partners, both in Europe and other countries. Thank you!

Приветствие Райнера Хармана, Председателя Правления Ассоциации европейского бизнеса
Когда я смотрю на этот прекрасный дворец, я думаю, что энергоэффективность не играла важную роль в те времена, когда он строился. Но она стала играть важную роль, когда он был восстановлен. Я очень счастлив, что д-р Быков пригласил нас сюда, в это историческое место, чтобы открыть первый бизнес форум ЭНЕРГОНАВИГАТОРа. Я думаю, что мы как зарубежное деловое сообщество и инвесторы несем большую ответственность следовать за призывом модернизировать российскую промышленность в целом. 

Уважаемые участники, модернизация российской промышленности является ключевым фактором для улучшения дальнейших инвестиций, западных и российских инвесторов, и для дальнейшего развития бизнеса с двух сторон: как из России в Европу, так и из Европы в Россию. Я представляю Ассоциацию европейского бизнеса, которая представляет 82,3% прямых иностранных инвестиций – от сельского хозяйства до фармацевтики, химии, автомобильного производства, а также в области энергетики, которую я как раз представляю. Таким образом, это полный спектр промышленных отраслей, которые представлены в нашей Ассоциации, и они желают быть частью этого процесса и участвовать в модернизации и обновлении российской промышленности. 
Что кается энергоэффективность – она не приходит как дар с небес, может быть в России она была даром с небес, потому что вы обладаете энергией с избытком, вы богаты газом, нефтью, ураном и золотом, и т.д. Но умный человек сказал: «Из-за того, что Россия так богата, поэтому мы так бедны». Мы зря тратили энергию в этой стране, и мы до сих пор это делаем. 
Точно также энергия расходовалась и на Западе, мы были не умнее, чем российский инженер или предприниматель, не более сообразительны, чем любая домохозяйка в России, жена или бабушка. Мы извлекли уроки только в семидесятые годы, когда мы испытали так называемый нефтяной шок. И он ударил нас как раз по тому, где больнее всего – по нашему бюджету. И все наши правительства осознали, что они обязаны создавать поощрения для того, чтобы сделать экономию энергии привлекательным, начиная с домохозяйств до промышленности, муниципалитетов и т.д. И это увенчалось успехом во многих странах Европы. В моей стране, в Германии, наш национальный продукт вырос в тридцать раз после энергетического шока. Наше энергопотребление осталось стабильным с того времени.
Дамы и господа, России предстоит еще долгий путь в этом направлении. Я очень, очень рад, что мы находимся здесь сегодня на бизнес конференции ЭНЕРГОНАВИГАТОР. И я очень горжусь тем, что я представляю Ассоциацию европейского бизнеса, по той причине, что это конференция не является одной из тысяч конференций по энергоэффективности, которые мы наблюдаем от Владивостока до Санкт-Петербурга, Сочи и т.д. Мы проанализировали ситуацию и пришли к выводу, что подход, который берется за основу при создании бизнес конференции ЭНЕРГОНАВИГАТОР¸ очень разумный и это что-то новое, что-то, что мы как Ассоциация и я в качестве Председателя этой Ассоциации не только должны, но это наша обязанность донести это до европейских партнеров и инвесторов здесь. 
Это уникальная идея создать Интернет-форум, и один из моих друзей назвал его Facebook, в который всегда можно зайти, постучать и найти что же происходило на последней конференции. Мы все посещаем различные конференции, слушаем доклады, презентации, потом уходим и через две недели мы забываем, что было важного, кто был докладчиком, кто предлагал эту умную идею. Но имея такое средство, мы всегда можем снова и снова приходить на эту конференцию, смотреть и находить, что было сказано, и еще раз это анализировать. 
Дамы и господа, этот первый форум является толчком, началом развития, которое показывает мне, что модернизация российской промышленности уже началась, и она идет. Это модернизация, и эта конференция является очень современным подходом. Она служит успеху всех, и я желаю всем участникам и д-ру Быкову лично успеха и удачной конференции. Благодарю вас за внимание! 

Welcome address by Reiner Hartmann, Chairman of the Board, the Association of European Business

When I look at this beautiful Palace, I think energy efficiency did not play a great role when it was built. But it played a great role when it was renovated. And I’m very happy that Dr. Bykov invited us here to this very historical place to open the First ENERGYNAVIGATOR’s Business Conference. I think we, as foreign business community and investors, have a great responsibility to follow the call for modernization of Russian industry as a whole. 
Dear participants, the modernization of Russian industry, is of key importance for the improvement of investments, foreign and Russian investors, and for further business developments in both sides – from Russia to Europe and from Europe to Russia. I’m representing the Association of European Business which are representing 82.3% of foreign direct investments to Russia – from agriculture, to pharmacy, chemicals, moto/automobile manufacturing and energy as well, which I’m representing. So this whole range of industry branches which is represented in our Association is extremely keen to be part and participate in modernization of the Russian industry. 
Concerning energy efficiency – it does not come as a gift from Heaven. Maybe in Russia, yes, it was a gift from Heaven because you are overloaded with energy, you are rich in resources of gas and oil, uranium, gold, etc. But a wise man said – ‘Because Russia is so rich this is the reason why we are so poor’. We were wasting energy here in this country and we still do. 
And energy was also wasted in the West, we were not cleverer than any Russian engineer or entrepreneur, we were not smarter than any Russian household, wife or babushka. We learned our lesson only in the seventies, when the so-called oil-shock hit us. And it hit us where it hurts the most – in our budget. And our governments realized that they have to build up incentives in order to make energy saving attractive starting from households up to industry, communities, municipalitie, etc. And this was a success story in many countries of Europe. In my country – in Germany – our national product has grown thirty times since the energy shock, our energy consumption remains stable ever since. 
Ladies and Gentlemen, this is a long way to go for Russia but – this is my certain point – I’m very, very pleased that we are sitting here today, at the ENERGONAVIGATOR Business Conference and I’m very proud to represent the Association of European Business, because this is not one of the many, many Energy Efficiency Conferences which we see from Vladivostok to Sochi, to Saint-Petersburg and so on. We have analyzed this and came to the conclusion that the approach that was taken to create ENERGONAVIGATOR Business Conference is intelligent and it is something new, something that we as an Association and I’m as Chairman of this Association are not only obliged but it’s our responsibility to bring this to the attention to European partners and investors here.
Such a unique idea to build an Internet-Forum – some friend of mine called it a ‘Facebook’ which you can always go in and knock at the door and find out what was going on at the last Conference. We all are attending conferences, listening the speeches and the presentations, and then go home. But in two weeks we forgot what was important, who was the speaker, who had this cleaver idea. With this medium we can always go into the Conference again, look at it and find out what was said and analyze it again. 
Ladies and Gentlemen, this First Forum is a kick-off of the development which shows to me that the modernization of the Russian industry is very much alive. This is modernization, this Conference is a very modern approach. And it serves to the success of all, and I wish all the participants and Dr. Bykov personally best luck and a very good Conference. Thank you!
Приветствие Рене Харуна, Российско-Германская Внешнеторговая Палата
Спасибо большое, уважаемые дамы и господа, дорогие гости! Я вас сердечно приветствую от имени Российско-Германской внешнеторговой палаты. Вы не зря сюда приехали – энергоэффективность очень важна для бизнеса, особенно для российско-немецкого стратегического партнерства. Энергия – движущая сила и опора всего человечества, она должна быть доступна, в том числе и по деньгам, и подавать ее надо не нанося вред окружающему миру. 
Крайне важно максимально гармонизировать эти, увы, не всегда сочетающиеся друг с другом цели, особенно на фоне постоянно растущей потребности в электроснабжении – расти она будет, по крайней мере до 2030 г. Поэтому Россия декламирует более эффективное использование ресурсов и сокращение энергопотребления. Президент Медведев поставил перед правительством задачу к 2020 году сократить потребление энергии на 40%. 
В партнерские планы правительств наших стран входит модернизация и повышение энергосбережения российской экономики, эффективная добыча и использование энергоносителей, снижение энергопотребления. Возможностей для этого много, в том числе, это стратегическое партнерство, в областях, где есть много таких технологий, поэтому давайте приступим. Я желаю успеха, удачи, интересных докладов и хороших переговоров. Спасибо большое! 
Welcome address by Harun Rene, the Russian-German Chamber of Commerce

Dear Ladies and Gentlemen, gear guests. 
let me welcome you with all my heart on behalf of the Russian-German Chamber of Commerce. You came here not uselessly – energy efficiency is a very important topic for business and especially for the Russian-German strategic partnership. The energy is a moving force for all humanity, it has to be available including money aspect and everybody has to use it without hurting the environment.
It is extremely important to harmonize maximum these objectives that are not always compatible with each other, especially against the background of constantly growing energy demand, and it will grow at least until 2030. Therefore, Russia declares more effective usage of the resources and reduction of energy consumption. President Medvedev gave the Government a task to reduce by 2020 energy consumption by 40%.
The partnership plans of the governments of our countries include the modernization and the increase of energy saving of the Russian economy, effective production and use of energy resources, and decreasing of energy consumption. There are a lot of possibilities for this, including the strategic partnership in the areas where there are a lot of such technologies, so let us start. I wish success and good luck, interesting presentations and good negotiations. Thank you very much!
